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部门协作，众志成城

记者：机遇和把握只是一方面，我

们合肥轨道交通申报到获批能有这样

的速度，还有其他因素在里面吗？

姚凯：说心里话，这是我们合肥

市委市政委高度重视这个规划的编

制工作。规划的报批要经过很多部

门的审核，从孙书记到吴市长，以及

许多市领导都为了规划亲赴北京，特

别是书记和市长多次亲自跑“部”。

这足以体现了他们对项目的重视。

再者就是部门间的协作。毕竟这

一规划的制定和上报需要省发改委、

环保、交通，市发改委，国土局，规划

局，公安局等众多部门的配合。大家

在一起统一协作，对于上级所需要的

材料，我们的各个部门都能以最快的

速度向我们提供，这是很难得的。没

有部门的扯皮和推诿，部门之间的合

作完全是一盘棋一样紧密。

记者：就这一方面，能不能再给

我们举一些详细的事例？

姚凯：这样的例子太多了。就以

我们孙金龙书记为例，去年年底前我

们完成了部委会签后，由于我们需要

国家发改委的一位副主任的签字，而

这位主任很忙、很难遇到。我们得知

这个主任和孙书记是认识的后，我们

在当年11月 10日就将这一情况汇报

给了孙书记，而孙书记在11月12日就

到了这个主任的办公室找到他，完成

了这一个重要的签字。

再比如，我们当时需要补充一个

材料，因为我们所有补充材料按照程

序都要经过省发改委报给国家发改

委，市里面不能越级，所以我们把市

政府文件理好以后交给省发改委的

一位副主任。当时已经快下班了，五

点半，是我去的，我急啊。这位副主

任让我放心，说当晚他要陪省长参加

一个活动，结束以后就回来审核，同

时约好让我第二天早晨七点五十准

时到他办公室。第二天早晨顺利办

完之后，该文还需要给沈卫国主任签

发，沈主任那时正在稻香楼主持一个

会议，我们跟发改委的一位工作人员

到稻香楼找到他，当场签字。所以我

讲省市相关部门都非常重视这个事，

没有因为材料问题耽误我们一点点

时间。

记者：从合肥市轨道办主任的角

度，你觉得需要感谢哪些部门的支持

协作？

姚凯：这太多了。比如说省发改

委、环保、交通，市发改委，国土局，规

划局，公安局，环保局，消防支队，人

防办等等。再比如说，申报过程中我

们每天要给国家发改委汇报各种数

字，合肥每天增加多少车子，其中乘

用车多少，商用车多少，这些数字必

须要公安局来提供。期间，只要我们

打电话给公安局表示需要人口和交

通数字，他们马上就将有关数据传给

我们。

（上接T5版）

记者：这种“跨越式”能否再介绍具

体一些？

姚凯：我个人觉得，由于咱们市委市

政府的英明决策，使我们走了捷径，保质

保量地完成了这个规划编制和申报、审

批。 所以这个规划是全国第一个“计划

外”获批的轨道规划。我们全部花了20

个月，而全国的平均时间是五年。而规划

的编制更是高质量的，这是因为我们从

1999年开始就已经着手制作相关文本了，

可以说非常超前地实施了前期准备工作。

记者：现在市民谈论得比较多，究竟一号线和

二号线，现在是怎么定下来的？往往很多城市，包

括南京，它的一号线都是穿过最繁华的主城区，感

觉我们的一号线要偏一点，您怎么看？

姚凯：这个一点也不是偏，按

照一号线的规划来看呢，一号线主

要是连接了两个火车站，这个是很

重要的。今后都是火车站的优势利

用起来，然后两个火车站之间也是

我们老城区比较密集的地区。

轨道建设主要有两种作用，一

个是缓解交通，第二个呢，是引领发

展。我们一号线呢，一大半的作用

是缓解交通，还有一半的作用就是

引领发展，用交通带动城市发展，这

样一号线可以带动新区的开发。另

外呢，我们还要选好我们的停车场

和车辆段，由于场站建设占用地大，一

般都选在城市远郊建设，在老城区是找

不到这样的用地的，所以必须要往滨湖

新区这边找。 （下转T7版）

尽快让合肥市民享受
“大建设”的又一丰硕成果
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